

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 10 céntimos

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO.

AÑO XXVII.—Número 9.213

SUSCRIPCIÓN Un mes 2 pesetas
Extranjero (trimestre) 10

Palma, Jueves 9 de Diciembre de 1920.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
San Bartolomé, 32 — Teléfono n.º 8

DEL MOMENTO

La Junta Provincial de Subsistencias

Durante estos últimos días han vuelto a registrarse algunas variaciones en los precios de los artículos de primera necesidad, con tendencia al alza, algunas de las cuales como por ejemplo en la leña y el carbón, son de relativa importancia. Ello a nuestro entender implica una evidente tolerancia cuando no falta de celo en su cometido, por parte de nuestra Junta Provincial de Subsistencias, la que desde hace tiempo viene observando una manifiesta complacencia para con los negociantes, rehuendo sin duda, ya que no nos es dado aceptar otra suposición, aquellas molestias y contrariedades que habría de acarrearle el cumplimiento de la espionosa misión que le ha sido confiada. Somos los primeros en lamentarnos de ello, cada vez que nos vemos precisados a formular cargos contra autoridades u organismos de cuya acción dependa parte del interés público; pues, sinceramente y porque ello sería de nuestra satisfacción y sería prueba de que los intereses generales estarían bien servidos, tan sólo quisiéramos recoger del ambiente popular, en el cual nos inspiramos para nuestras campañas, elogios y aplausos para cuantos intervienen en la cosa pública. Pero a veces, y así sucede en la ocasión presente, aún que nos hayamos de violentar para ellos, nos vemos precisados a hacernos intérpretes de un general estado de la opinión pública que reclama y con razón una acción más eficaz y decisiva por parte de nuestra Junta Provincial de Subsistencias que no ya tan solo contenga e imposibilite el alza inicial que se declara en algunos artículos sino que influya para que nos alcance en cuanto sea

posible la desvalorización que se opera en la mayoría de los mercados y en relación a la mayoría de los artículos. Está justificado sobradamente el deseo popular y estimamos que en muchas ocasiones, en multitud de casos, la acción de este organismo defensor de los consumidores no ha actuado con el celo y orientación que cabía esperar. Los embarques periódicos y frecuentes de aves de corral, huevos, pescado y artículos de primera necesidad que luego han encarecido o escaseado en nuestro mercado, como así mismo permisos que para la exportación de leñas, cereales, leguminosas y otros artículos se han concedido, han contribuido en primer lugar al encarecimiento de los tales y en segundo lugar al mantenimiento de precios elevados que ya no subsisten en otros centros igualmente productores donde una baja continua ha ido abaratando consistentemente la vida. Ahora que estamos en vísperas de Navidades, durante cuyas fiestas las aves son objeto de especial demanda, debe procurarse por todos los medios que no se repita lo sucedido en años anteriores en los que el embarque de las mismas dejaron nuestro mercado desprovisto, encareciéndolas en extremo. Oportunamente llamamos la atención de la Junta Provincial para que defienda a los consumidores de esta provincia de una probable alza que puede y debe evitarse mediante una negativa terminante a toda solicitud de embarque en tanto no se garantice de bidamente y con plena solvencia, el abastecimiento de nuestro mercado a precios que siendo remuneradores para los productores no resulten imposibles para el vecindario. Apuntamos esta cuestión como cosa inmediata y prevista; si bien festinamos que a más de esta gestión deben emprenderse otras más en relación a otros tantos artículos que iremos oportunamente señalando a medida que vayan presentándose.

BARCELONA A TRAVÉS DEL SINDICALISMO

El día de ayer transcurrió sin incidentes.—Reaparecen los periódicos, se restablecen los servicios públicos y se reanuda el trabajo.—Un nuevo atentado.—Hallazgo de bombas, registros de la policía.

(Conferencias pasadas por la censura)

Periódicos que reaparecen.—Servicios que se reanudan.

Barcelona 8 (445 t.)

Además de «El Noticiero Universal», se publicó anoche «La Voz de Cataluña».

Ha quedado restablecida la normalidad en el servicio de alumbrado público.

Los tranvías circularon en mucho mayor número, yendo completamente atestados. Créese que hoy quedará totalmente restablecido el servicio.

Se presentaron al trabajo los empleados de teléfonos que habían abandonado el trabajo el día anterior.

Un manifiesto

El Sindicato Libre ha dirigido un manifiesto a los trabajadores, invitándoles a ingresar en sus filas para sustraerse de las perniciosas direcciones y conseguir las mejoras sociales, dentro de las leyes y de la paz social.

Este manifiesto va dirigido principalmente a los obreros que por coacciones o por mal entendidos ideales pertenecen al Sindicato único.

Los camareros reanudan el trabajo

Una Comisión de camareros ha visitado al señor Gobernador anunciándole que se hallan dispuestos a reanudar el trabajo.

Una reunión clandestina.—Tiro

La policía tuvo conocimiento por confidencia de que en una casa de la calle del Zena se debía celebrar una reunión importante para acordar un acto de sabotaje con el fin de mantener la alarma.

Personada en dicho lugar la policía, fué registrada la casa, hallándose a los reunidos en el terrado.

Estos al darles el alto, lograron huir, siendo tiroteados.

Créese que alguno resultó herido.

Hallazgo de un cadáver

Bajo unas malezas, en las inmediaciones de Vallvidrera fué hallado el cadáver de un hombre, al parecer asesinado por un arma de fuego.

El crimen debió ocurrir hace algunos días pues varias de las partes del cuerpo fueron comidas por las alimañas.

El cadáver no pudo ser identificado; viste traje de mecánico y representa tener unos 24 años. En sus bolsillos se le encontró una pistola «Start» y una pequeña cantidad de dinero.

Una agresión

En el dispensario de San Andrés fué asistido anoche el obrero Evaristo Villaplana de 19 años de edad de oficio fundidor que presentaba una herida gravísima de arma de fuego.

El herido manifestó, al ser interrogado, que tres desconocidos le dispararon después de ordenarle que mantuviera las manos arriba.

El citado obrero pertenece al Sindicato único.

El conflicto en Tarragona, Reus y del resto de Cataluña

Comunican de Tarragona que el Sindicato único ha acordado reanudar hoy el trabajo. Ayer ya funcionaron los cines.

De Reus dicen que hoy reanudarán el trabajo los obreros que no lo habían hecho todavía.

Del resto de Cataluña se reciben también impresiones optimistas que hacen asegurar que el fracaso de la huelga general será completo.

El día de ayer en Barcelona

El día de ayer transcurrió sin incidentes presentando la ciudad un aspecto animadísimo con motivo de la festividad de la Purísima Concepción.

Las tropas vistieron de gala y se les sirvió un rancho extraordinario. Los oficiales del ejército se reunieron en fraternal banquete, en el castillo de Montjuich se hicieron las salvas de ordenanza, los buques surtos en el puerto tuvieron puestas sus empavesadas y numerosísimos balcones y ventanas ostentaban colgaduras.

En la Catedral se celebraron solemnísimos oficios a los que asistieron las autoridades.

Ofició de pontifical el M. I. señor Obispo, Doctor Guillaumet el que dió la bendición papal.

Luego se organizó una procesión que recorrió las calles inmediatas.

El servicio de tranvías es completo

El servicio de tranvías en Barcelona ha quedado completado, excepto en la línea de Hortas a causa de procederse a la limpieza de la vía.

Manifestaciones del Gobernador

El Gobernador civil ha manifestado que no siente impaciencia por que vuelvan al trabajo todos los obreros, porque espera que lo harán y prefiere que ello se haga paulatinamente, sin precipitaciones, porque esto podría traer el planteamiento de nuevos conflictos.

Repetió que está convencido de que el obrero volverá al trabajo cuando se convenga que es juguete de determinados elementos.

Hallazgo de tres bombas

Al mediodía, la policía halló tres bombas de mano en un terrado de la calle de Carretas. Se ignora quien las dejó allí aunque se supone que fué alguien que las sacó de su domicilio por temor de que en él se efectuase algún registro.

No faltan subsistencias.—Hay pan y carne en abundancia.

En los mercados hubo carne en abundancia a precios normales y el pan abundó mas que el día anterior, no viéndose ya las colas tan largas que se formaban en todos los establecimientos.

Hallazgo de otro artefacto

El el portal de la casa número 1 bis, de la calle de Riereta fué recogido por la policía un artefacto que resultó ser un explosivo. Ignórase quien colocó el citado explosivo.

Una refriega entre un vigilante y cuatro individuos.

En la madrugada última el vigilante particular de la calle de Travesera de Gracia, intentó detener a cuatro individuos sospechosos que vió junto a una barraca. Estos hicieron un disparo contestando el vigilante el que luchó contra ellos a brazo partido, no logrando, empujarlos, detenerlos.

El vigilante resultó con algunas lesiones que le fueron curadas en el dispensario de aquella barriada.

Periódicos que reaparecen

Además de «El Noticiero Universal» de que ya damos cuenta al comienzo de esta crónica, salió ayer nuevamente el «Correo Catalán».

Hoy se espera reanudarán su publicación varios otros diarios.

Conato de asesinato

Un muchacho que logró escapar, al ser perseguido, roció con petróleo la puerta de la fábrica de bolsas de papel instalada en el Paralelo.

El conato de incendio pudo ser sofocado por la policía.

Una víctima más

Esta madrugada ha fallecido Evaristo Villaplana, de oficio fundidor y de 19 años de edad, que fué agredido el día anterior por unos desconocidos conforme telegrafió y figura la información al principio de esta crónica.

El muerto era el delegado del Sindicato único y semanas atrás fué sorprendido merodeando por las inmediaciones de la casa Hispano Suiza, habiendo dirigido serias amenazas contra individuos del Sin izato libre.—*Oliver*.

Otros telegramas La festividad de la Inmaculada en Palacio

Discurso del canónigo Sr. Sancho

Madrid 8 (2 t.)

Con motivo de la festividad del día y como de costumbre, se celebró capilla pública en Palacio.

El paso de la comitiva regia la presencia numerosa público.

Como de costumbre, desde una ventana de la capilla presenció el acto la Reina madre D.ª Cristina juntamente con la condesa de Medina.

Ofició de pontifical el Nuncio de Su Santidad.

El canónigo de la Catedral de Palma don Antonio Sancho, hizo el panegírico de la Inmaculada Concepción.

La ceremonia terminó a la una de la tarde, regresando la Corte a sus habitaciones con el mismo ceremonial de la entrada.

Cuestiones Sociales Estalla otra bomba en Zaragoza—Se reanuda el trabajo

Madrid 8 (9 n.)

Zaragoza—Muy de Mañana estalló una bomba en la calle de la Roda, frente a un comercio.

Se detuvo a un individuo que corría por la calle. Se llama José Moseguer, y es delegado de los carpinteros.

Los ferroviarios de Utrella han acordado reanudar el trabajo el día 10 y separarse del Sindicato único.

Los obreros quieren reanudar el trabajo en Zaragoza

Madrid 9 (2 m.)

Zaragoza—Unas comisiones de obreros hon visitado al Gobernador expresándole deseos de reanudar mañana el trabajo en diferentes oficios.

Se ha convenido en que las bases de la

solución se darán después de la vuelta a trabajo.

En dichas bases según se dice, figura la de libertar a los presos gubernativos no peligrosos y otras que se reservan.

La impresión es que mañana se solucionará el conflicto quedando acaso algunas huelgas parciales.

Cierre de industrias

Gijón—Los patronos han acordado cerrar sus industrias y almacenes en vista de la persistencia de las huelgas.

Huelga en Murcia

Murcia—Ha comenzado la huelga general. Los bancos y los edicios públicos están custodiados.

Los cafés y teatros están abiertos. Escasea el pan. Falta carne y pescado.

La huelga general en Madrid ha sido un fracaso.

Madrid 8 (11 n.)

Todos los periódicos de la Corte se ocupan del evidente fracaso que ha constituido el intento de huelga general que se ha llevado a cabo en esta capital.

Discrepancias entre socialistas y sindicalistas.

El diario ABC se ocupa de las manifestaciones discrepancias entre los elementos socialistas y sindicalistas, las cuales van ahondándose cada día más, presentando graves caracteres.

«El Imparcial» y la desunión de los socialistas y sindicalistas.

El diario El Imparcial se ocupa muy extensamente de las discrepancias que han surgido entre los elementos socialistas y sindicalistas.

Dice que con ello se han confirmado sus predicciones, pues siempre estimó que era absurdo el maridaje que se había concertado entre ambos elementos.

Afirma que dicho pacto se había hecho con miras a asegurar la elección de Pablo Iglesias, y ahora los sindicalistas se lo niegan tildando al socialismo de partido extremo de la burguesía.

En cambio los socialistas afirman que la tiranía sindicalista es para los obreros más terrible que la tiranía capitalista, realizada—agregan—por unos cuantos individuos irresponsables e inconscientes.

ECOS VARIOS

Descarrilamiento

Madrid 8 (11 m.)

Castellón.—En la estación de Nules un tren de mercancías alcanzó a otro. Varios vagones descarrilaron.

Las máquinas sufrieron desperfectos. Se ignoran si hay víctimas.

De Palacio

Los Reyes marcharán esta noche a Madrid de donde regresarán a fines de semana.

Estarán dos o tres días cazando. Marcharán en el expreso de Andalucía de las 8:20.

Les acompañan unos parientes de la Reina, los condes de Medina, quienes en el mismo tren regresan a Algeciras para seguir hacia Gibraltar.

Choque de trenes

Madrid 8 (6:25 n.)

Tarragona.—En la estación de Sarriá chocó un tren mixto con otro de mercancías.

Resultó un mozo del tren muerto y dos maquinistas, los fogoneros, un guarda freno, un mozo del tren y un viajero heridos.

El material ha sufrido importantes destrozos.

No sufrió averías

Madrid 8 (9:15 n.)

Cádiz.—Es inexacto que el vapor Manuel Calvo sufriese graves averías, pues llegó sin novedad a Puerto Rico.

Dicho buque siguió con rumbo a la Habana.

Entierro

Cartagena.—Se ha efectuado el entierro de un Almirante de la Armada de la reserva.

Al acto asistieron comisiones de jefes y oficiales.

Rindió honores una Compañía de Infantería de Marina.

El ministro de la Guerra en favor de las Clases

Madrid 8 (9 n.)

Durante el reparto de premios en el Cuartel de María Cristina, el ministro de la Guerra Sr. Vizconde de Eza pronunció un discurso.

En el enalteció la obra profesional y de disciplina de los suboficiales y sargentos.

El Gobierno—añadió—se preocupa del porvenir de estos y hará con gusto cuanto pueda por complacer las legítimas aspiraciones.

Impulsará el funcionamiento de su Montepío y espera de esas clases que siempre estarán al lado del Gobierno cuando vean la legalidad perturbada por algunos momentos por quienes equivocadamente creen debe restaurarse el régimen de igualdad, que solo sería admisible cuando sirviera para elevar a los de abajo, pero nunca para destruir el fundamento de la sociedad.

Brindó por el Ejército de hoy. El Ministro fué muy ovacionado.

FABRA

Nuestros colaboradores

UN ARTISTA MALOGRADO

BEURICK TAYLOR

IV

El cazador de almas

Beurick no se aficionó al mar ni a los paisajes del campo.

Llegaba de sus mares neblinosos; salía del internado; y ni la libertad recobrada de súbito, ni el mar, todo luz, de Mallorca, le predispusieron al deporte de la navegación ni a las meditaciones frente a la Naturaleza.

Su imaginación exaltada, su júbilo efusivo y su tendencia a sorprender el aspecto cómico de las gentes le empujaron a explorar la sociedad mallorquina.

No la frecuentó en los tés del «Círculo» ni en los clubs del Borne.

La buscó en la calle.

Un dato revela el temperamento y la afición de Beurick.

Los ingleses no se afanan por conocer idiomas. El noventa por ciento de súbditos británicos que nos visitan se van sin haber aprendido jota de castellano.

«¡Toreador!», «¡Caramba!» y «¡Viva la madre de usted!» bastan a los más curiosos.

Beurick fué una excepción.

Impaciente por conocer la vida de España, aprendió el castellano antes de partir de Inglaterra.

Y ya en la isla, no bastándole el castellano para andar por montes y villorrios se adiestró sin auxilios de maestros, en el mallorquín.

Y aprendió lo más pintoresco y expresivo de él.

Tan expresivo, que se dedicó a coleccionar reniegos y blasfemias.

Cuando un carretero, atacado en un bache, comenzaba a vomitar las «corante carretadas de senayons...» de lo que todos sabemos, Beurick Taylor sacaba su album y anotaba, como un estibador, los «senayons» que iban pasando. A veces el carretero reparaba en Beurick, y creído de que éste tomaba la cosa a risa, multiplicaba por noventa los cuarenta mil «senayons» del voto. Beurick seguía anotando, imperturbable, hasta que el carretero egotaba su léxico, y Beurick le convidaba a tomar una copa o echaba una mano a la rueda atollada.

Los civiles, los carabineros, los eclesiásticos, los municipales, eran una tentación para el artista. Con un cabo de lápiz y un papel oculto en la palma de la mano los seguía por calles y plazas.

Si Beurick hablaba con un amigo, interrumpía el diálogo y echaba tras del modelo; si el modelo entraba en una casa, lo esperaba, a unos pasos de la puerta, aunque tardase una hora en salir.

Beurick diseñaba velozmente y disimulaba muy bien.

«¡Estoy haciendo el oso!»—decía.

Y esa cosa de observar como rondaba al modelo. Se le adelantaba; le dejaba pasar; le salía al encuentro; encendía un pitillo; y cuando no le restaba otro recurso, se paraba a leer hasta los bandos del Alcalde.

En unos tiempos famosos por los tropellos a la ley y la inmoralidad disfrazada, Beurick se complacía en sorprender la petulancia que el distintivo más insignificante excita en los ciudadanos consagrados a sostener una organización que se derrumba.

Ignoro si Beurick conocía las andanzas de Dickens y Daudet por las calles de Londres y París, a la descubierta de escenas y ejemplares humanos extraordinarios. No sé si llegó a él la literatura de Jules Renard, el delirioso «cazador de imágenes», como éste se llamó a sí mismo.

Inspirada o espontánea, aquella investigación callejera tuvo para Beurick el doble placer de las sorpresas plásticas y de las revelaciones espirituales. En aquellos paseos trazó sus mejores apuntes, los más simples y los de más intención.

Gustábase tanto andar a caza de almas, y fué su vida tan pintoresca, que yo sospecho que se marchó de este mundo con el pesar de no haberse seguido a sí propio.

«¡Tiempos felices, aquellos!»

Beurick vivía en pleno alborozo. Plagaba su correspondencia de caricaturas y frases chistosísimas; redactaba e ilustraba cada mañana los «menús» de su casa, sin olvidarse nunca de incluir algún guiso estrambótico o uno de los manjares más desagradables a Mr. Taylor.

Andaba por la calle con la inquietud de un pájaro; y en las confusiones de su castellano, hijas tal vez de su humorismo inconsciente, despedías, a la noche, de las personas más serias, con estas palabras desconcertadoras:

«¡Muy buenas noches! En paz descanse.»

Miguel Sarmento.

(Continuad.)

¿Será a nosotros a quienes llama esa bocina de automóvil que, parado frente a nuestro portal, dice a alguien bien distintamente que baje?... Y nosotros, que no tenemos ni esperamos ninguna automóvil, cometemos la torpeza de asomarnos...

TEATRO PRINCIPAL Mañana a las 6

PRIMERA MATINÉE MODA

en la cual cantará ESTILOS la primera actriz

NIEVES LASA

INFORMACION

Los Tranvías eléctricos

Ha quedado completamente terminada la colocación de la vía férrea del ramal de Hostalets al Pont d'Inca.

Están colocados todos los postes y dentro de pocos días quedará colocada la línea aérea.

La compañía tiene el propósito de inaugurar dicho ramal el sábado de Santo Tomás.

El lunes último empezó el tendido de vía del ramal del Coll d'en Rebassa, que empalma con el del Molinar, cuyos trabajos seguirán con toda actividad a fin de que puedan quedar terminados a final de año.

La política

De Ibiza se nos remite el siguiente telegrama:

Telegrafiamos al Gobernador civil lo siguiente: Los concejales del Ayuntamiento de Ibiza que suscriben, en nombre propio y en el de sus compañeros del Ayuntamiento de San José, suspenso todos ellos por orden telegráfica no comunicada y en virtud de procedimiento administrativo irregular, acuden a V. E. esperando se cumpla el artículo 36 de la Ley de 26 de junio de 1890 y reales decretos de 5 de noviembre de 1890, 17 de febrero de 1893 y 13 de mayo de 1896, pidiendo que mañana se les poseiones de sus cargos, reponiendo en sus empleos a los funcionarios del municipio de San José arbitrariamente suspendidos en pleno período electoral. En caso contrario presentaremos una nueva denuncia ante el Juzgado para que se exijan las responsabilidades que correspondan. Le saludamos.

Juan Hernández, Juan Llobet, Eustaquio Ros, Peregrin Serrano, José Viñas, José Ferrer, Hernández, Mariano Bonet, Victor Lombart, Angel Serra, Juan Verdura, Antonio Mari.

El Gobernador civil de esta provincia ha dirigido el siguiente telegrama a don Juan Hernández y demás firmantes del telegrama anterior:

Disposiciones legales que citan están derogadas por vigente Ley electoral de 8 de Agosto de 1907 posterior a todas ellas, y dictada precisamente para quitar toda intervención en elecciones a los Ayuntamientos.

Por tanto suspensión gubernativa decretada por este Gobierno contra 11 concejales Ayuntamiento Ibiza y contra concejales San José no se interrumpe durante los cincuenta días que prescribe Ley Municipal. Les saludamos.

Exposición de Arte retrospectivo

Desde mañana, una delegación de la Comisión Ejecutiva de la Exposición de Arte retrospectivo, pasará a los domicilios de las personas y entidades que han ofrecido cuadros para figurar en dicha Exposición, con el objeto de recogerlos y llevarlos al sitio destinado para celebrar aquella manifestación artística.

Además se hace público que todos los días desde las once de la mañana a la una de la tarde, un individuo de la citada Comisión recibirá en el local de la Exposición (junto al Instituto) los cuadros y extenderá el correspondiente recibo de las obras que vayan ingresando.

Las mencionadas obras, constantemente, día y noche, estarán custodiadas por dependientes del Municipio.

Si alguien que ha ofrecido cuadros, quiere enviarlos directamente, puede hacerlo teniendo en cuenta que serán recibidos desde las once a la una, por un individuo de la Comisión.

Banquete a los vencedores

Ayer tarde en el Hotel Victoria se celebró el banquete en obsequio del team de foot-ball de la Sociedad «La Protectora» vencedor en el concurso de verano, organizado por el Alfonso XIII.

Los comensales ascendían a unos cincuenta y durante la comida reinó entre ellos franca cordialidad y alegría.

Al final usó de la palabra el presidente de la sociedad señor Barceló y Mir felicitado al team vencedor y abogando por la prosperidad de «La Protectora».

Después repartió las medallas a los vencedores.

El capitán del team señor Ferrá, dió las gracias a todos y el delegado señor Calafat brindó por el éxito del team.

Celebrando un ingreso

Con motivo del ingreso en la escuela técnica del Cuerpo de policía, después de las oposiciones habidas en Madrid, se reunieron ayer en el Grand Hotel celebrando una comida íntima los individuos del cuerpo afectos a esta Jefatura. D. Nicolás González, D. Clemente Cruañas, D. Gabriel Capellá, D. Ismael Montalt, D. Antonio Cantó y Tiburcio Florez.

Presidió la comida el Sr. Gobernador, a la que asistieron también los jefes señores Juarez y Homar.

El Sr. Gobernador brindó por la prosperidad de los recién ingresados, de quienes hizo un cumplido elogio relativo a su actuación en los servicios factos a este Gobierno civil.

El agente Sr. González en nombre de sus compañeros dió las gracias al Sr. Gobernador como también a sus jefes por haberse dignado honrar con su presencia el acto.

Los deportados a Mahón

El señor Gobernador nos ha desmentido el rumor circulado de haber sido conducidos a Mahón por el buque «Giralda», otra expedición de sindicalistas.

Haciendo referencia a los que hay en la fortaleza de la Mola, pudimos saber que su desembarque el día que oportunamente digimos, tuvo lugar a las dos de la madrugada. Una lancha a motor de la marina de guerra española, remolcando a un gran lanchón se aproximó al «Giralda» que estaba fondeado en las inmediaciones de la base naval y recogió a los deportados, los cuales desembarcaron fustando completamente libres y no atados, como por aquí se dijo.

En la Mola se desalojó una parte importante del edificio penitenciario, cuyos reclusos que allí había fueron trasladados a otro lado, quedando los deportados en completa libertad de comunicación.

Los individuos de referencia son tratados en la Mola como presos políticos, estando vigilados por algunos soldados y oficiales los cuales diariamente se relevan.

Se asegura, y esto lo decimos solo a título de información, que pocos días después de haber ingresado los deportados en la Mola se constituyó un depósito de 25.000 pesetas en el Banco Mercantil de Mahón, a disposición de Salvador Seguí (a) Noy del Sacre, para gastos de manutención, vestido y otros.

De Subsistencias

El aceite intervenido.—Nos ha dicho el señor Gobernador, que mañana marchará de nuevo a Tarragona y Reus, el Inspector de Abastecimientos señor Escobar, para activar la venida del aceite intervenido que ha sido cedido a Mallorca, por el Gobierno, de los depósitos de aquella región; operación que tuvo que suspenderse estas últimas semanas, por no ser posible el embarque desde Tarragona, a causa de las huelgas.

Como que en aquel puerto, hoy ya preparado el barco que ha de conducir el aceite probable se reciba dentro de pocos días.

En esta forma tendrá de nuevo, el público de Palma aceite bueno y en relativas condiciones de economía.

La Escuela de Náutica

Ha sido nombrado el personal administrativo y subalterno de la Escuela de Náutica.

Personal administrativo: Oficial de Secretaría D. Andrés Morey. Lionpart y escribiente D. Pedro Varrill Ramis.

Subalterno: Conserje-bedel, don José Ruiz y portero D. Juan Moya.

Dicho personal tomará hoy mismo posesión de sus respectivos cargos. Les posesionará el Director del Instituto señor Font.

El sábado se recibirán los nombramientos del personal facultativo.

Delegado del Gobierno

en Menorca

Nos manifestó ayer tarde el Sr. Gobernador que con motivo de indicaciones que se le hicieron desde Madrid, nombró ayer delegado interino del Gobierno en Menorca, al oficial de este Gobierno civil, D. Jaime Floz, el cual permanecerá allí hasta que se posea nuevamente del cargo el Delegado en propiedad que está actualmente en uso de licencia.

El Aguinaldo del Soldado

Suma anterior: 2.678'60 pis.

Beneficios de la función del Principal, 1.044'50 pis.; por localidades pagadas con sobrepago, 102'00 id.; señores Funcionarios de Junta Obras Puerto, 56 id.; señorita Josefina Fuster, 5 id.; señorita Mimi Montaner, 5 id.; don Juan García, 5 id.; Ilmo. señor Obispo, 25 id.; Caja de Ahorros y Monte de Piedad, 100 id.; Fomento Agrícola de Mallorca, 100 id.

Don Damián Gual, 5 pesetas; T. L. R., 5 id.; Un donativo, 10 id.; Compañía de Ferrocarriles, 100 id.; don Sebastián Felis, 10 id.; don Rafael Blanet, 10 id.

Suma, 4.391'40 pesetas.

Debido proceder el próximo sábado día 11, a hacer el resumen de lo recaudado por la comisión del «Aguinaldo del soldado», se suplica que cuantos donativos deseen hacerse, estén en poder de dicha comisión (Círculo Mallorquín) antes de dicho día.

Niña mordida por un perro

La guardia civil del puesto de Valldemosa ha comunicado al señor Gobernador, que anteaer un perro de los llamados rateros, mordió a una niña de unos seis años, vecina de aquel pueblo, causándole dos heridas incisas en la parte posterior superior de la pierna derecha,

afortunadamente de escasa extensión y profundidad.

El perro de referencia, que vagaba por el pueblo fué detenido llevado a Palma, donde ha quedado en observación en el depósito municipal.

La niña fué curada de primera intención y seguramente se la habrá conducido luego a Palma, para someterla al tratamiento antirábico.

El dueño del perro fué denunciado al Juzgado, por el abandono en que tenía el animal.

Haciendo referencia a uno de los varios casos de mordedura de perros, que de poco tiempo a esta parte se han registrado en Mallorca, el Inspector de Higiene y Sanidad Pecuaria dice en comunicación de fecha de estos pasados días, al señor Gobernador, que, el resultado experimental obtenido del análisis llevado a cabo con sustancia cerebral de un perro que mordió a una anciana de 80 años en el pueblo de Algaida, sustancia inoculada a varios conejos, ha dado por consecuencia la muerte de los expresados animales atacados de rabia.

Por lo que se deduce, pues, va extendiéndose la enfermedad de la rabia en Mallorca.

Notas del Carnet

PERSONALES

El Consul de Italia en esta ciudad don Bartolomé Cabrer ha recibido una carta de don Antonio Albareda, manifestándole que se hallaba fuera de peligro de las heridas recibidas últimamente en Barcelona.

En el turno de cesantes han sido nombrados, auxiliares de Hacienda, con 2.500 pts. de sueldo anuales, don Pedro Ferrer Gilbert y don Darío Sánchez, siendo destinados a prestar sus servicios en la Delegación de esta ciudad.

DE VIAJE

Ayer regresó de Mahón el general don José Cabrinetty, acompañado de su distinguida esposa.

Anoche marchó a Barcelona, el comerciante don Guillermo Rubert.

Salió anoche para Barcelona, donde va destinado, el teniente de Artillería, D. Eduardo Medrano.

Esta mañana ha marchado a Valencia, de paso para Avila el oficial de aquellas Oficinas Militares, recientemente nombrado don Escolástico Cubí, hijo de nuestro amigo el Comandante de la Guardia municipal nocturna del mismo nombre.

Ha marchado también con destino a Ibiza el armador y comerciante de aquella isla, don Ignacio Wallis, como también para Valencia don Juan Noguera, don Antonio Solivellas y señora, don Antonio Obrador y don Gabriel Ramón.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

SANTOS.—La Santa Casa de Loreto; San Melquíades p. y mártir.

CUARENTA HORAS.—Continúan en San Nicolás, a la Purísima Concepción. Exposición, a las seis, a las diez, Tercia Misa mayor, con sermón por el Rdo. P. Miguel Matas, C. O. Por la tarde a las cinco Vísperas, Completas y Laudes y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Francisco de Asís, a la Inmaculada Concepción. Exposición a las seis, a las diez, Tercia y misa mayor. Por la tarde a las seis, actos de Corer; a las seis rezo de la Corona, ejercicio dedicado a la Inmaculada, estación y reserva de S. D. M.

CUARENTA HORAS FUERA DE TURNO.—Concluyen en Santa Teresa, en honor de la Inmaculada Concepción. Exposición a las seis, a las nueve Misa cantada por la Reverenda Comunidad, por la tarde, después del Rosario, ejercicio de la Inmaculada, Te Deum y reserva de S. D. M.

VISITA.—A Nra Sra. de la Salud en San Miguel.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto durante las últimas 24 horas ha sido como sigue:

ENTRARON.—D. Cabrera, ayer tarde, el vapor «Ciudad de Palma», con su equipo y algunos cajones de pescado.

SALIERON.—Para Ibiza y Valencia el vapor «Isla».

Para Barcelona el vapor «Cervera», con un poco de carga general.

NOTIAS.—Mañana por la tarde, saldrá para Barcelona, en viaje oficial, el vapor «Deliver».

A causa del temporal reinante han entrado esta mañana en el puerto, de arribada forzosa, los buques que se dedican a la pesca del bon.

Entre mañana y pasado, será botado al agua el pallebot, que actualmente sufre reparación en los astilleros del mollet.

Ha empezado el embarque de una partida de legos con destino a Marsella, la balandra «Progreso», de la matricul. de Barcelona.

Terminada, esta mañana, la descarga de una partida de habas, el pallebot «Pedro Comte».

Timbarca un cargamento de tablilla, con destino a Valencia el laud «Dolores».

Ha terminado su descarga y queda en expectación de destino, el laud «M. R. Antonio».

Queda en expectación de destino el laud «Maria Antonia».

Queda en expectación de destino el laud «Amparo Viñas».

El pallebot «Arnoldo Oliver» procede a la descarga de una partida de set.

Mercado de Inca

Día 9 de Diciembre de 1920.

Table with 2 columns: Item and Price. Items include Almondón (quintal) at 00'45, Trigo (cuartera) at 55'00, Candeal at 52'00, Cebada del país at 24'50, Cebada forastera at 24'00, Avena del país at 17'50, Avena forastera at 16'50, Habas para cocer at 60'00, Habas ordinarias at 37'00, Maiz at 38'00, Habichuelas blancas at 55'00, Acafrán los 33 gramos at 3'15, Garbanzos at 29'00, Cerdos cebados (la arroba) at 00'00, Tr joles at 00'00, Habichuelas (confitas) at 00'00.

De Teatros

Principal

El día de la Purísima es un día clásico para nuestro primer coliseo y siguiendo la costumbre de todos los años en su platea se reunió ayer lo más selecto y distinguido de nuestra sociedad. El teatro ofrecía un aspecto brillantísimo.

Se puso en escena la comedia de Linares Rivas, «La fuerza del mal», que dió ocasión para que obtuviera un justo y merecido éxito la compañía que actúa en este teatro.

La citada comedia que fué escuchada con deleite por la concurrencia obtuvo una irreprochable interpretación por parte de todos los artistas escuchando en especial justos aplausos las Sritas. Lasa, Díaz y Escobar y los Sres. Socías, Aguado y Labra.

El público les llamó a todos a escena al final de cada acto.

Esta noche se pondrá en escena el entremés «Los chorros de oro» y se estrenará la comedia en dos actos de García Alvarez y Luque «La tragedia de la vida o El que no come la diña», uno de los grandes éxitos del año.

Mañana a las seis de la tarde se celebrará la primera matinée moda de la temporada con un escogida programa.

En dicha matinée por deferencia al público cantará varios estilos la primera actriz Nieves Lasa.

Lírico

Anoche se despidieron de nuestro público el Trio García y la aplaudida y notable canzonetista Adria Rodi.

Para hoy se anuncia la reaparición de la canzonetista mallorquina Blanca de Parma con nuevo repertorio de cuplés.

Además hoy dará comienzo la proyección de la colosal película «Barrabás» que viene precedida de gran fama.

Se proyectarán hoy el prólogo y la primera jornada.

Para el domingo se anuncia el debut del notable artista Sanz con su familia mecánica.

GAUETILLAS

Embarque de carretones. Esta mañana han sido embarcados unos 12 carretones ligeros de los de lujo, con destino a Valencia, donde al parecer tiene mucha aceptación esta clase de vehículo mallorquín.

En poco tiempo han salido de Palma un centenar de esta clase de vehículos.

Caida. Esta mañana al bajar un trabajador la plancha de uno de los buques anclados en el puerto ha resbalado cayendo al agua, como también un saco de arena que llevaba.

Auxiliado por unos marineros ha conseguido salvarse.

LAS ISLAS BALEARES.—u historia, sus Monumentos y Artes, por D. José María Quadrado. Un tomo 4. mroyor de 1425 páginas con numerosos grabados, fotografías y acuarelas, encuadernado en lujosas tapas 20 pesetas. Librería Tons.

Sobre un indulto. Hemos recibido una hoja de los reclusos del penal de Cartagena en la que lamentan que no se les haya aplicado en totalidad el indulto general conmemorativo de la Paz, negándoseles la libertad condicional.

Dichos reclusos dicen que nuevamente han elevado una respetuosa instancia al Ministro de Gracia y Justicia, la que es de esperar será atendida por los poderes públicos.

Plaza vacante. Se halla vacante la plaza de médico titular de Alaró, dotada con 1.500 pesetas.

AYGO-FORTS. Nova edición aumentada en poestas, d' en Gabriel Maura Montaner y prolech d' en Joan Alcover Maspons.

La viruela en el ganado. Habiéndose declarado la viruela entre el ganado de Lluçmanyor, a propuesta del Inspector de Higiene Pecuaria ha sido declarada dicha epizootia en aquel término municipal.

El predio origen de la invasión es de «Son Verí de baix».

Comisión Provincial. La Comisión Provincial en su sesión celebrada el día 7 del corriente, acordó nombrar médico civil de la «Comisión Mixta de Reclutamiento de esta provincia el doctor D. Santiago Villalonga Llabrés.

PLUMA TINTERO, de oro garantido, marca CONKLINS, la mejor y más acreditada de las marcas. Se llenan automáticamente. De venta en la Librería Tons. P. de Cort.

Hurto de chocolate. Han sido detenidos dos individuos vecinos de esta localidad, por haber sustraído de la agencia «Puchet» de Inca, 25 libras de chocolate que tenía preparadas para transportar a aquel pueblo.

El tiempo. Durante la mañana de hoy ha permanecido el firmamento encapotado cayendo ligera lluvia a las primeras horas de la tarde. La temperatura reinante es bastante fría.

PAQUETES POSTALES: La Balear cuida de su despacho y embalaje, Galera, 11.

Granos, bronquitis, herpes, etc. Use Gotas Mares Sulfurosas Bar. Preventivas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Frasco 3 pesetas.

Ojo, compradores

En la tienda de JUAN MERO, Sindicato 5, frente al Banco Hispano Americano, encontraréis toda clase de legumbres a precios sumamente económicos. APROVECHAD LA OCASION

Literatura moderna

Obras nuevas

La sonrisa de la esfinge, por E. Gómez Carrillo, 4 pesetas.

Hania por Enrique Sienkiewicz, 4 id.

El metal de los muertos, por Concha Espina, 5 id.

Meditaciones devotísimas del amor del Dios, hechas por Fray Diego de Estella, de la orden de San Francisco y ahora nuevamente impresas con un prólogo de Ricardo León, 6 id.

Dile... poesías en prosa por Alejandro Bher, 4 id.

El doctor de Moda, por Miguel de la Cuesta, 4 id.

Pastorelas, por Concha Espina, 5 id.

El ruseñor y la rosa, por Oscar Wilde, 4 id.

La sombra, por José Toral, 5 id.

La sensualidad pervertida, por Pío Baroja, 5 id.

De venta en la Librería de J. Tons. P. de Cort.

Asistencia Palmesana

Los señores socios de la misma que deseen asistir a la velada que se celebrará en el local social el día 13 del actual a beneficio del «AGUINALDO DEL SOLDADO» en Africa y disponer de localidad para sí y señoras que gusten acompañar se servirán pasar cuanto antes por Secretaría a encargarnos, con el bien entendido de que una vez agotadas no se admitirán reclamaciones.

Palma 1.º de diciembre 1920.—El Secretario.—Antonio Garau Vidal.

Sindicato Minero de Baleares

Se convoca a la Junta Directiva de este Sindicato para la sesión que se celebrará el martes próximo día 14 del mes corriente, a las diez y media de la mañana, y a cuyo acto—arregladamente a lo acordado en la última Junta General extraordinaria—quedan convocados todos los señores socios, esperando su asistencia. (Local Social: Cámara de Comercio).

Palma 9 Diciembre de 1920.—El Presidente, José Miró

Asistencia Palmesana

Debido procederse, por subasta, a la impresión de 2.000 ejemplares del Reglamento de esta Sociedad, se hace público a fin de que los impresores que lo desean puedan pasar por el despacho de Secretaría, todos los días laborables de 6 a 7 noche, donde se les facilitarán datos y condiciones. Se admitirán proposiciones hasta el día 10 del actual.

Palma 9 diciembre 1920.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, Antonio Garau y Vidal.

PERDIDA

El domingo desde la iglesia de San Nicolás, Borne y Muelle se extravió un pandant de Señora de diamantes, con su cadena. Se gratificará su devolución. Centro Anuncios.

NODRIZA

Se desea para lactar en casa de los padres. Dirigirse Calle Caldes número. 11-1.º

ANUNCIO

La agencia de transporte «UNIVERSAL EM-BALADORA» avisa a sus clientes que el día 16 del corriente termina el plazo para recoger las participaciones de lotería, que dicha agencia reparte gratis a sus clientes.

Al mismo tiempo se anuncia que por haberse extraviado quedan anulados los talones números 87 y 89 de dichas participaciones.

Palma 5 Diembre 1920.—Corresponsal.

Leña y Carbón

Para comprar una buena partida, se admiten ofertas en el Depósito de viveros de la Comandancia de Artillería. Dirigirse al Capitán Administrador, Palacio—18.

EL DR. LOBISCH

Especialista en enfermedades de la Piel y úlceras de las piernas

CALLE SAN MIGUEL 157, PRINCIPAL Frente la iglesia de Sta. Catalina de Sena Consulta de 3 a 1 y de 4 a 5

Motores Marinos

e industriales BERGSDUND (construcción sueca) a petróleo de 5 a 240 H. P. ARCHIMEDSS fljos y amovibles de 2 y medio a 5 H. P. y otras marcas suecas y americanas para entrega inmediata y a corto plazo. Informes, M. MONTOJO, Dos de Mayo número 8. Terrero—Palma.

Correos: 700 plazas con 3.000 pesetas

Telégrafos: 600 con 3.000

Cuerpo de Contabilidad: 23 con 6.000

Preparación completa, intensiva y por Secciones en la Academia Politécnica Sancho (C. Formiguera 11) por profesorado especializado, a la de estudios con vigilia continua. Éxito creciente en exámenes y oposiciones

SE VENDE

Un motor OTTO de 85 H. P. a gas pobre con todos sus accesorios y varios sinfines, todo en marcha Informes, Centro de Anuncios.

Dependiente

de Droguería y Ferreteria Se necesita que sepa su obligación. Infrú presentarse sin buenas referencias. Dirigirse Centro de Anuncios. rias de Mallorca.

365 DIAS DE CUERDA

Reloj artístico de gran novedad SAN NICOLAS NUM. 7. «EL AGUILA»



ULTRAMARINOS

Exclusivo en Mallorca de los VINOS CASTELL DEL REMEY Escupiñas de MAHON Teléfono 215

Especialidades en APARATOS CALEFACCION

5 MAJESTICH GERMANEN Eléctrica Leña SUMMUM Petróleo ORIGINAL MIGNON Carbón Carbón G. BUADES, Monjas, 12 y 14--Palma



ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE PARA 1921

Verdadera Enciclopedia Popular de la vida práctica Un tomo en 12° de cerca de 500 páginas, con más de tres millones de letras, varios mapas, más de 1.000 figuras y cubierta imitación cuero. DE VENTA EN LA LIBRERIA DE J. TOUS, PLAZA DE CORT 14 Y 16

Mas Telegramas

ECOS VARIOS

Sobre la Liga de las Naciones Madrid 8 (3/15 t.) En la Academia de Jurisprudencia bajo la presidencia del Sr. conde de Romanones se ha reunido el Comité ejecutivo de la Comisión designada por el Gobierno español para entender en la cuestión de la Liga de las Naciones. Examinaron algunos importantes asuntos planteados por la Liga que interesen a España. Se han reservado los acuerdos hasta que los conozca el Gobierno. Nuevo edificio para facultad de medicina. Madrid 8 (9 n.) Esta tarde estuvieron en Palacio los Sres. Domínguez Pascual y marqués de Portago. Luego salieron acompañando al Rey, marchando en automóvil con el Dr. Recasens y D. Florestán Aguilar para visitar los servicios en donde ha de emplazarse la nueva facultad de Medicina. Conferencia Viernes.—En el Ateneo dará una conferencia el Sr. Alcalá Zamora tratando sobre el proceso de la descomposición política actual. Sobre un préstamo.—La cuestión de los vinos. Madrid 8 (10/15 n.) El Gobierno continúa ocupándose de las relaciones económicas y financieras entre España y Francia. Se hacen gestiones cerca del Gobierno para que prorrogue el préstamo hecho a Francia. Además se dice que el gobierno español no es partidario de que se prorrogue la totalidad del préstamo y exigirá la amortización de parte del mismo.

También se tratará de la cuestión de los vinos. Desgracia en auto Soria.—Ayer al trasladarse el diputado provincial don Alfonso Velasco, desde Medina de Rioseco a Arcoos, el auto voló a la entrada del puente tendido sobre el río Jaulón. El chofer y el señor Velasco, atravesaron el río a nado, siendo recogidos por unos campesinos. El señor Velasco sufrió varias heridas leves en la cabeza. El chofer salió ileso del percance. Temporales Ibiza 9 (11 m.) Cádiz.—A causa del temporal que comenzó este mediodía, tuvieron que suspender la salida la fragata Sarmento, el vapor Granada que debía conducir harinas al ejército de Marruecos y otros barcos. Frente al castillo de San Felipe corrió grave peligro un pesquero, saliendo a auxiliarle el vapor Mercedes que le dio remolque hasta el puerto. En Larache también reina fuerte temporal. Noticias de Marruecos Larache.—El general Labarrera con su Estado Mayor ha visitado las avanzadas de Benyorfert. En Meurak esperaban al general, mil montañeses los cuales prestaron sumisión a España. En Xexauen se celebraron brillantes fiestas con motivo de la festividad de la Purísima. En el Teatro España se ha celebrado un festival para exigir un monumento a los héroes de la guerra. La escuadra chilena Madrid 8 (11 n.) Tenerife.—Continúan los agasajos en

honor de los marinos de la escuadra chilena. Entre la Embajada chilena en Madrid y el Almirantazgo se han cruzado telegramas de felicitación. Para saludar a los marinos chilenos llegó el acorazado francés «Juana de Arco». Disposición de Fomento La «Gaceta» de hoy publica una orden disponiendo queden a disposición del Ministerio de Fomento los depósitos de garantía constituidos por compañías y entidades nacionales y extranjeras que operan en el seguro sobre contrato de transportes. Muerte del Obispo de Granada Granada.—Entre la una y la una y media de esta madrugada ha fallecido el Obispo de esta Diócesis Ilmo. y Reverendísimo Dr. don José Meseguer. Ayer fué víctima de un ataque de uremia que fué considerado de cuidado por los médicos que le asistían, que lo estimaron grave dada la avanzada edad del Prelado. La muerte del Dr. Meseguer ha sido muy sentida en la Diócesis, pues era muy querido por sus feligreses.

La política

El señor Dato Madrid 8 (2 t.) El señor Dato ha dicho que hoy ha visitado al general Primo de Rivera para darle el pésame por la muerte de su hija. Esta tarde conferenciarán los señores Dato y Bugallal sobre cuestiones electorales. Senadores vitalicios Antes de la apertura de las Cortes se proveerán diez senadurías vitalicias que hay vacantes. El Ministro de Instrucción insiste en su dimisión. Madrid 8 (11 n.) El Debate se ocupa de la posibilidad de que se produzca una crisis parcial antes de la apertura de las Cortes, pues el Ministro de Instrucción Pública insiste en su propósito de dimitir, fundándose en su deseo de descansar de sus tareas ministeriales.

Las senadurías vacantes

Con la muerte del Senador Sr. Gracia San Miguel, son diez las senadurías vitalicias que están vacantes en la actualidad

Consejo en el Real

Madrid 9 (11 m.) Ayer por la tarde coincidieron en la función que se celebró en el teatro Real casi todos los ministros. Durante uno de los entreactos conferenciaron extensamente celebrando un consejo. Cambiaron impresiones acerca de los asuntos de actualidad. Poco antes de las ocho abandonaron el teatro para acudir a la estación con objeto de despedir a S. M. el Rey.

Cuestiones sociales

Mitín en la Casa del Pueblo Radical Madrid 8 (11 m.) En la Casa del Pueblo radical, se ha celebrado un mitín de propaganda electoral a favor de la candidatura republicana, tomando parte en el mismo todos los candidatos nuevos los señores Lerroux y Unamuno, que se hallan ausentes de Madrid. La cuestión del pan en Madrid Esta noche se han reunido el Gobernador, el Alcalde y representantes de los patronos y obreros panaderos. Los patronos ofrecieron elaborar con sujeción al peso y precio de tasa, piezas de medio quilo y cuarto de quilo, como así mismo panecillos a 0.15 ptas. sin sujeción al peso. El Alcalde aceptó la oferta menos el extremo último. Los obreros aceptaron en principio todas las condiciones solicitando que se les satisficieran los jornales desde el día de ayer en que terminó la huelga, Marcharon después a la Casa del Pueblo para dar cuenta del resultado de sus gestiones; pero los huelguistas no se avinieron a percibir los jornales desde ayer solamente, sino que acordaron exigirlos a contar desde el día 1.º de los corrientes, acordando al propio tiempo persistir en la huelga hasta conseguirlo.

En Murcia ha sido clausurada la Casa del Pueblo.

En Murcia, el Comisario de policía arrojó ayer de la Casa del Pueblo, a los obreros clausurando después el local, y entregando las llaves del mismo al señor Gobernador. En esta localidad los tipógrafos y los obreros del ramo de alimentación se han negado a secundar la huelga que se había planteado. Ha causado viva impresión en ésta la muerte del vigilante Barba, ocurrida en Valencia, a donde había ido voluntariamente. Era muy conocido en esta región pues había sido agente en Lorca. Noticias de Santander Santander.—Los obreros del muelle han acordado levantar hoy el boicot a la Trasatlántica. El Sindicato de albañiles ha acordado que desde primero de año se les den 14 pts. diarias, y el jornal íntegro caso de accidente del trabajo. De Alicante Alicante.—De no acudir al trabajo los panaderos, hoy escaseará el pan. El Gobernador ha pedido al general equipos militares que sustituyau a los huelguistas. La benemérita custodia los hornos a fin de evitar coacciones. Se han practicado detenciones.

Fracasa la huelga general en Murcia.

Madrid 9 (11 m.) Murcia.—Sigue la huelga escaseando el pan. El Gobernador ha amenazado a los panaderos con encarcelarlos si hoy no entran al trabajo. Nótase falta de carne y pescado. El mismo Gobernador ha dado un plazo a los tranviarios para que reanuden el trabajo. A última hora de la noche ha terminado la huelga, habiendo fracasado, pues el Sindicato Único confiaba en que los panaderos obedecerían la orden de paro. El servicio de tranvías ha sido reanudado y los metalúrgicos reanudaron el trabajo esperando que hoy lo hagan los demás oficios.

La huelga de mineros en Asturias

Se espera que la fórmula que ha sido propuesta por el ministro del Trabajo señor Cañal para resolver el conflicto minero de Asturias, será aceptada y quedará conjurado el conflicto. Reparación de la cañería conductora de las aguas. Valencia.—Ayer tarde regresó el ingeniero municipal, después de reparar la cañería conductora de agua de la ciudad. Coacciones.—Los tranvías circulan Valencia.—Unos grupos han recorrido las confiterías y pastelerías obligando a los operarios a parar. Los tranvías circularon desde las 7 de la misma. La benemérita ha detenido a 31 sospechosos por creerlos complicados en los últimos sucesos. Se estudia la culpabilidad de los detenidos. Ha sido sorprendido en su domicilio el socialista Colomer.

Sindicatos clausurados

Valencia.—Han sido clausurados los sindicatos de metalúrgicos, campesinos, carreteros, transportistas, los de los ramos de electricidad, gas, teléfonos, aguas, alimentación, ferroviarios, del ferrocarril central de Aragón, pieles, artes gráficas, ramos de la construcción y elaboración de vidrio.

Se va normalizando la situación

Se van recibiendo noticias de todas las provincias dando cuenta del estado de las luchas sociales planteadas. Según ellas la situación va normalizándose, haciéndose notar que en general los obreros van desentendiéndose de los sindicatos. En Barcelona se normaliza la situación Madrid 9 (11 m.) Noticias recibidas de Barcelona dan cuenta de que en aquella ciudad se ha restablecido casi por completo la normalidad, a pesar de las órdenes dadas por

los sindicatos de que se continuase la huelga.

Témese que los sindicatos en vista del fracaso que les ha sucedido, intenten cometer actos de sabotaje. Se han hecho amenazas de tales atentados. Esto no obstante, la mayoría de los obreros reanudan sus tareas.

DE BARCELONA

Protesta de entidades contra el Ayuntamiento Barcelona 9 (4 m.) Formado por numerosas entidades gremiales y patronales, se ha publicado un manifiesto demostrando la improcedencia del proyecto del Ayuntamiento de recargar todas las contribuciones en un 10 por ciento, sin que este ingreso sirva de base a un empréstito municipal de 150 millones de pesetas que el Ayuntamiento quiere destinar a obras de urbanización. Aducen que el recargo del 60 por ciento que el Estado estableció ya en la contribución industrial y otros muchos sacrificios que soportan el comercio y la industria se oponen a la implantación de un nuevo recargo que elevaría aun más el precio de todos los géneros en la venta al detall. La candidatura regionalista La Liga regionalista presentará la candidatura misma por Barcelona que triunfó en las pasadas elecciones legislativas y que la forman Cambó, Morera y Galicia, Pedro Rahola, Alberto Rusiñol y el jaimista Narciso Batlle. Los maestros y las elecciones La Asociación de Maestros Nacionales de la provincia de Barcelona ha dirigido una circular a las asociaciones del partido y maestros en general, recomendando que cumplan los acuerdos tomados en la Asamblea de diciembre de 1919, de prestar apoyo político a los diputados que defendieron sus aspiraciones, y luchar activa o pasivamente contra quienes no secundaron la campaña de reivindicación de la clase.

BOLSA DE BARCELONA

Información facilitada por el Banco Hispano Americano

Table with 2 columns: Instrument (Interior, Amortizable, Exterior, etc.) and Price (70.25, 93.40, etc.)

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Instrument (Interior, Nuevo interior, Exterior, etc.) and Price (69.70, 69.60, etc.)

Figurines

En la Librería TOUS se han recibido los últimos figurines para la temporada de OTOÑO E INVIERNO. Les patrons francais. Echo Dams, Les patrons francais Echo-Enfants, L' Star, La Femme Chic de Paris, Les grandes Modes de Paris, L' Album tailleur de la Jenne Chic, L' album tailleur de les grandes modes, La véritable mode française. Arte y moda, Fasien forail. La moda futura. Recordons Vogue Blouses de Saison, Elite temporada, Le costum royal, La mode national, Le cachet de Paris, Parisiana temporada. Afinador de pianos. Se reciben avisos en la Antigua Casa Banquero de J. Balaguer, Colón 34, Palma.

FOLLETON n.º 93 El Médico de las locas por Xavier de Montépin TOMO II - (CONTINUACIÓN) El abogado de Paula pidió la rehabilitación del ajusticiado, y después el Jurado se retiró para deliberar. Fabricio fué condenado a muerte por unanimidad. Cuando oyó leer su sentencia, el acusado se desplomó; cuando le levantaron estaba sin sentido. —La rehabilitación del ejecutado tendrá lugar con toda solemnidad—dijo el presidente. —Con la ayuda de Dios—añadió el doctor Vernier,—haré conocer el nombre del mártir. Jorge, avisado por el juez del día en que tendría lugar el trágico desenlace del sangriento drama, dirigióse al Hotel del Gran Ciervo, donde pasaron las primeras escenas de este verídico relato. —La señora Loriot, al verme entrar, se apresuró a saludarlo, diciendo: —¿Sabéis lo que ocurre, señor doctor? —Sí, amiga mía, y vengo a recordaros

el trato que hicimos; ya sabéis que el día de la ejecución soy dueño de los números 7 y 8 del piso segundo. —No lo he olvidado. ¿Vendrán señoras? —Sí, una que conocéis. —¿Su nombre? —La señora Delarivière. —¿La que se volvió loca? ¿Ya recobró la razón? —Todavía no; pero la recobraré muy pronto. —¿Cuándo os instalaréis, señor doctor? —Mañana por la tarde. —Pero, doctor Vernier, ¡qué cosas se ven! ¿Quién hubiera imaginado, al ver al señor Leclère tan alegre el día que murió el último reo, que él era el verdadero asesino? —Eso demuestra que no debemos fiar en las apariencias. Al salir del Hotel del Gran Ciervo, Jorge se dirigió al telégrafo, mandando un parte al anciano doctor V., notificándole lo que ocurría. Al día siguiente, a las dos de la tarde, el ilustre anciano llegaba a casa de Paula Baltus. Sólo a él se aguardaba para trasladar a Juana al hotel e instalarla en la habitación donde pocos meses antes había enloquecido. Juana, Paula y los dos médicos tomaron asiento en un landó, que en pocos instantes los trasladó a la ciudad. Edmundo, débil más que nunca, quedó en la villa, al cuidado de Claudio y Magdalena.

Al penetrar Juana en la habitación de la fonda, miró asombrada en torno suyo, fijándose en el lecho primero; luego se dirigió rápidamente hacia la ventana. Junto a ésta se quedó pensativa, con la cabeza baja. Al verla muda, inmóvil, se adivinaba que una terrible lucha se trababa en su cerebro. Después de breve pausa, irguió la cabeza, levantó con temblorosa mano la cortina, dirigiendo una ávida mirada en la plaza de San Juan. La vista de aquella plaza pareció producir en su mente violenta y brusca sensación. Tembolor nervioso sacudió todo su cuerpo. Oíase el rechinar de sus dientes y copioso sudor bañaba su rostro... Los dos médicos se acercaron, temiendo una crisis. Sus temores eran vanos. La loca se separó de la ventana, tranquilizándose como por encanto, y se fué con su impasibilidad acostumbrada a sentarse junto al lecho. El doctor V., acercándose a Jorge, le dijo en voz baja: —¿Está la habitación tal como cuando Juana perdió la razón? —Exactamente igual, a excepción de la lamparilla de noche. —Es necesario que la pongan mientras lluega la noche. Darán de comer a la enferma una ligera sopa, un poco de pollo y algo de fruta. Media hora más tarde, Juana dormía

tranquilo y reposado sueño. Los dos médicos se instalaron con Paula en una estancia inmediata para comer, y volvieron a eso de las nueve al lado de la enferma. Esta dormía aún con tranquilidad, circunstancia que alegró mucho a los médicos. —Mejor así—dijo el doctor V.—¡Queira Dios que sólo se despierte al oír el ruido que se producirá al levantar el cadáver! ¡Todo lo espero de ese bruceo despertarse! Jorge, estrechando las manos del ilustre profesor, exclamó: —¡Ah, maestro! A medida que se aproxima el momento decisivo, una angustia indecible se apodera de mí... tiemblo... —¿Por qué, querido Jorge? ¿Qué teméis? —Que mi atrevida tentativa tenga mal éxito; el temor reemplaza a la confianza; hoy adivino obstáculos gigantescos. El anciano, colocando una mano sobre la cabeza del joven, repuso sonriendo: —Calmaos, hijo mío, no os desaniméis. Llamad en vuestra ayuda toda vuestra energía; la necesitáis para la lucha que tendréis tal vez que sostener cuando llegue el momento decisivo. —Tenéis razón, maestro; pero, ante la terrible alternativa, me horroriza el pensar que el resultado pueda ser... —La muerte—exclamó el doctor V. —Eso es—repuso Jorge.—¿Y queréis que ante tal perspectiva no pierda la cal-

ma?... ¡Infeliz mujer!... ¿Cuándo abandonaré esta noche el lecho para aproximarme a la ventana, cada paso que déjla aproximará a la tumba. —O en busca de la razón—contestó el doctor V... —Recordad, maestro—prosiguió el joven,—que ofrecí a todos devolver la razón a Juana. Si no logro mi objeto, ¡cuántas esperanzas frustradas! Ante esa idea, la desesperación invade mi espíritu. —¿Jorge, hijo mío! No tenéis el derecho de desesperaros; tenéis, contra diez, nueve probabilidades de éxito. ¡Habéis cumplido con vuestro deber de médico; intentando un imposible! ¡Sursum corda! ¡Esperad, esperad, hijo mío! Tengo la convicción de que saldréis triunfante de esta atrevida prueba. Jorge abrazó cariñosamente a su profesor, pues sus halagüeñas esperanzas tenían el don de levantar su espíritu abatido por el temor y hacer penetrar en él la seguridad del éxito. XII Cerca de las once, los dos médicos y Paula, instalados en la estancia inmediata a la de Juana, esperaban ansiosos los acontecimientos. A la una, el movimiento empezó en la plaza; poco después se dejó oír el primer martillazo; los golpes se sucedieron sin interrupción; se levantaba el cadáver. Jorge, que observaba con la mayor aten-

(Continuará)



GRANDES ALMACÉNES José

DE VIUDA DE IGNACIO FIGUEROA

TELÉFONO NUM. 217---PALMA

¡OPORTUNIDAD EN LOS PRECIOS!

Única Casa en condiciones para ofrecerla

NOTA DE ALGUNOS PRECIOS

Superiores franelas de algodón . . .	á ptas. 2' metro
Listado especial para camisas . . .	» » 2' »
Entrefinos de primera calidad . . .	» » 1'75 »
Pañetes en alta novedad . . .	» » 8'25 Corte
Id. Superiores $\frac{5}{4}$. . .	» » 9' »
Id. Escogidos $\frac{6}{4}$. . .	» » 13' »
Id. Rica colección $\frac{5}{4}$. . .	» » 16' »

:: Fino madapolam Palmas XII Piezas (20 metros) a pesetas 45 ::

PRECIOS VERDADERAMENTE EXCEPCIONALES EN **PELETERIA**

1.000	2.000	3.000
Docenas pañuelos bolsillo	Docenas pares calcetines	Docenas pares medias
A Ptas. 7'00 docena	A Ptas. 0'75 par	A Ptas. 1'50 par

CAPOTES -- PELLIZAS -- ABRIGOS

¡Gran sorpresa en sus precios!

Algodón negro superior especial para medias

Se detallarán ÚNICAMENTE 200 kgs. a

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Casa única ===== **Sin Sucursales**